

## **LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



## V AÑO DE GOBIERNO Y AMLO, SIN DISCURSO PROPIO: SE "CUELGA" DE CÁRDENAS Y EXPROPIACIÓN PETROLERA; MONREAL: "NO TENGO PLAN B"

Cuando el Ejecutivo Federal, le quedan 19 meses para terminar su periodo por el que fue electo en el primero de julio del 2018 -entrega el poder el 1 de octubre del 2024-, el mandatario, terminará como inicio su carrera: con el discurso de un político de oposición, y con esa retórica cierra.

Antes y durante el encargo que obtuvo por más de 30 millones de votos en aquel año, el mensaje del Presidente de la República, es el mismo y, parecería, que después de su gobierno de 5 años, 10 meses, aún hablará como candidato opositor en campaña.

Los mexicanos, no conocieron su discurso político como Presidente, estadista, siempre fue visceral, con altísima carga en la ideología del odio, rencor, encono, confrontación, a sus enemigos político-personales de siempre: Carlos Salinas de Gortari, Diego Fernández de Cevallos, y su séquito de abogados que bien aprovecharon la defensa de perseguidos políticos en el régimen neoliberal o conservador, porque ahí había ganancia.

Su bandera electoral, "de pantalla", fue Enrique Peña Nieto, a quien en el inicio de su gobierno, cuando lo veíamos y escuchábamos en su foro matinal de Palacio Nacional, no cesó de llamar al gobierno pasado, como el del saqueo, pillaje y corrupción.

Empero, el staff que gobierno al país en el sexenio pasado, anda libre, en Madrid, España; en la academia, tratándose de Luis Videgaray Caso, pero los tolucos que pretendieron "mover a México", ninguno, pisa una cárcel no obstante señalamientos presidenciales.

:				7	A SOLIS AS		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		14/03/2023	COLUMNAS
٠						✐	' I			ARTÍCULOS

Hoy, esperan transcurrir últimos meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el cual, recordamos, es la segunda parte del salinato, porque todo indica, hasta el último día, el político de Tabasco, tendrá el "control" de la clase política en el país, no de la nación, ni de la manera de administrar seguridad pública, economía, y otros sectores.

Aunado a la ausencia de un discurso propio de López Obrador, es la tardía decisión del Presidente, de impulsar una reforma electoral, la cual, será su "coco" presente y futuro, porque lo único que logró, fue "levantar" la participación de millones de ciudadanos en todo el país, para salir en defensa del Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y miles de empleos que se perderían, de aprobarse el plan "B" en esa materia, amenazante para esas instituciones autónomas que tardaron más de 30 años en crearse, con aportación plural.

Previa a ese controversial plan, el mandatario, promovió reforma constitucional, pero el bloque opositor se impuso en el Senado de la República, y no pasó, porque el grupo mayor que coordina Ricardo Monreal Ávila, con sus aliados, no hicieron mayoría calificada, 86 votos.

Ante esos descalabros, la opción fue un plan "B", hay que decirlo inconstitucional, hasta para un novato profesional del derecho, pero lo que propició la obstinación presidencial en heredar al país una reforma electoral "a modo", fue que millones de ciudadanos en todo el país, salieran a las calles, para defender al INE, TEPJF y rotundo rechazo al plan electoral de López Obrador.

"El INE No se Toca", "Mi voto no se toca", "¡No!, al fraude electoral", "Amlo, entiende, el INE se defiende"..., fueron lemas ciudadanos que corearon en el Zócalo-CDMX, último domingo de febrero pasado; en el Paseo de la Reforma al Monumento a la Revolución, 13 de noviembre pasado; en las principales plazas públicas del país y lejos de calar en el Presidente, lo puyaron esas protestas en defensa de los órganos autónomos; respondió con marchas similares, con la diferencia que fue partidista, no ciudadana.

:				a color to	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		14/03/2023	COLUMNAS Y
٠								ARTÍCULOS

No tiene caso mencionar los vicios en los que se incurren cuando de movilizar gente se trata, y los partidos, "¡movilizan!".

A demandas electorales, Andrés Manuel López Obrador, utiliza el péndulo, con respuestas políticas.

De igual manera, lejos de llamar al diálogo, conciliación, acuerdos; ver y escuchar a los opositores a su programa electorero, que no electoral, cual primer Morenista del país, ordenó movilización "de las masas" y organizó marcha del Paseo de la Reforma, al Zócalo-CDMX, totalmente.... partidista.

La segunda marcha de los opositores a su plan "B", lo puyó más y comete por segunda ocasión el mismo error y lejos de llamar al diálogo y hablar de frente con sus interlocutores de oposición, del asunto, responde con otra movilización partidista, el próximo sábado, a las 16:00 horas, en la emblemática explanada capitalina, mudo testigo de nuestra historia, desde un cuartelazo, hasta concentraciones masivas luego del 88, con el fraude al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano.

La concentración sabatina, es a las que se acostumbra Andrés Manuel López Obrador, desde su épocas de opositor, cuando ambicionaba llegar al poder que, finalmente lo obtuvo, merced al famoso pacto que tuvo con enrique Peña Nieto, cual en tiempo y forma, acusó Jorge Castañeda Gutman, el amigo de los amigos, solidario, con sus amistades en desgracia política.

Su trillado discurso de alusión a "conservadores", "neoliberales", plagado de insultos personales, leperadas, bravatas; términos como "golpistas", "corruptos", "politiqueros", entre otros, se volverán escuchar, retórica sabatina, ausente de ejemplos de gobierno que ubiquen a nuestro país en el primer mundo, como Bélgica o Dinamarca, que tanto presume en su discurso matinal.

Otra vez, en su mensaje vespertino, el político Andrés Manuel López Obrador, será el orador principal, sino es que el único, pero la ausencia de un mensaje del Presidente de la República, será notoria, y el evento, será uno más al que nos acostumbra el político de Tabasco.

Hay que decirlo, no tiene convocatoria propia y se "cuelga" de la expropiación petrolera que decretó el general Lázaro Cárdenas del Río, el 18 de marzo de 1938.

:				1000	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		14/03/2023	COLUMNAS Y
٠					200 a co pouce co			ARTÍCULOS

Pena da, observar carteles de propaganda para esa masiva concentración sabatina, a la cual convocan con el lema, "en la defensa de Pemex y CFE".

O sea, 5 años de gobierno y el Presidente que tiene todo el poder que le otorga nefasto presidencialismo en este país, aún mantiene slogan de propaganda, y nada hace por defender a Pemex y CFE, si es que, en su visión, todavía hay que defender a esas dos empresas del Estado, que en este país o desde el extranjero, un día sí y otro no, las señalas en situación de quebranto.

Si vergüenza tendrían los que organizan esa concentración, deben de anunciar un día antes, la renuncia de Manuel Bartlett Díaz a la dirección de Comisión Federal de Electricidad, por su negro pasado que tuvo en el fraude electoral del 88, cuando por instrucciones de Miguel de la Madrid y Carlos Salinas de Gortari, no reconoció -como responsable electoral en ese año-, victoria del ingeniero Cárdenas, nada más y nada menos, hijo del expropiador del petróleo para la nación.

Pero este sábado que viene, ahí estará el señor Bartlett Díaz, sin ningún remordimiento.

El discurso central de Andrés Manuel López Obrador, será el de siempre, el arengar de manera virtual, ¡quemen en leña verde!, en esa histórica plaza del país, a los enemigos de su régimen, del plan "B" electoral; lapiden, insulten, a los que se oponen a la "cuarta transformación"...

No hablará de cómo está la inseguridad pública en el país, la ausencia de paz en el mapa de la nación, creación de miles de empleos, del por qué a unos meses de dejar el encargo en la Presidencia, aún no se ve en la torre principal de Palacio Nacional, la bandera blanca, en señal de que terminó con la corrupción en México.

No admitirá su discurso, un perdón a los mexicanos, por no ofrecer la paz y seguridad pública que tanto ofreció con la creación de la Guardia Nacional, ni pedirá disculpa a millones de mexicanos, por el impedimento de no lograr que la gasolina se venda a 10 pesos litro cual fue su oferta principal como candidato opositor en campaña.

Duelo decirlo y que nos perdone el señor Presidente, pero más ale la verdad que mil mentiras.

:				7	A COLOR AS		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		14/03/2023	COLUMNAS Y
٠						•	7			ARTÍCULOS

No tiene discurso político, a meses de entregar el poder.

Aún se cuelga de sus adversarios, para su mensaje político, estridente, retórica de siempre.

¿Es que solamente Carlos Salinas de Gortari, Diego de Cevallos, Emilio Lozoya Austin, los conservadores, los neoliberales, son los que ofrecen votos a Morena y su fundador?

No lo creemos, aún está en tiempo y forma, que Andrés Manuel López Obrador, deje ese discurso de la discordia, del odio y rencor, para terminar con uno de la reconciliación, de la armonía política en nuestro sistema de gobierno.

Recordamos que este párrafo anterior, lo ponderamos al día siguiente de su discurso de medianoche, en el Zócalo-CDMX, luego de su apabullante victoria por la Presidencia.

Una y otra vez, en entrevistas postelectorales que ofreció ese primero de julio del 2018, el virtual Presidente electo, afirmó y reiteró que no es un hombre de la venganza ni del odio.

¡Imaginen!, si el general Lázaro Cárdenas viviera y se diera cuenta que en el templete del próximo sábado, no estará su hijo Cuauhtémoc y, en su lugar, Manuel Bartlett Díaz, quien fue operador de la "caída del sistema" en el 88, para no reconocer victoria presidencial del aún líder moral en la oposición. Todo ese retrato sabatino, con la complacencia del presidente López Obrador.

## **ENEL CHACALEO**

Mucho, calará en Palacio Nacional, que el coordinador del grupo mayor en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, recibiera en su despacho a Porfirio Muñoz Ledo y a la maestra Ifigenia Martínez Hernández; "gran conversación de lucidez e historia", fue el tuit y la imagen que publicó el político de Zacateca. En la gráfica, la senadora, está brazo derecho colgado sobre el izquierdo del también presidente en Junta de Coordinación Política, en tanto el legislador, tiene su mano derecha sobre la espalda del controversial ex presidente en mesa directiva de los diputados, en señal de cordial abrazo... ¡Ah!, la política, sus protagonistas y señales que envían... Encuestas, hay muchas, el mercado es prometedor en la sucesión adelantada que vive la nación; de todos los precios, colores y actores que se presten a ello, porque aún falta para la decisión final en cada partido y, cual decía el político de Tabasco, Roberto Madrazo, la verdadera encuesta, es la del día de las elecciones... Esa

::::	PERIÓDICO PÁGINA	FECHA SECCIÓN
	Los tres poderes	14/03/2023 COLUMNAS Y ARTÍCULOS

que habla de aspirantes y mejor "posicionados" para gobernar CDMX, hasta el mismo senador Ricardo Monreal sorprendió el porcentaje que alcanza... Ayer, el senador, no rehuyó el tema, pero dejó en claro que no está en esa aspiración, porque el pone su visión de futuro y trabajo político, por la candidatura de Morena, a Presidencia de la República, en el 2024... Así contestó Monreal, cuando lo cuestionaron sobre este asunto: "no sé por qué me involucraron ahí. Yo estoy luchando por la Presidencia de la República; no tengo plan B; agradezco mucho a la gente que opina en las encuestas por nosotros, porque a pesar de la campaña de hostilidad de muchos meses, de linchamiento, de golpeteo aquí en la ciudad, aparece muy alto, jhasta yo me sorprendí!"... Así o más claro para el destinatario... ¿O para quién fue la alusión que hizo el legislador de Morena? ¿Quién lo involucró en esa encuesta? ¿Eh?... En el PAN, reiteramos, el diputado Santiago Creel Miranda, aspira a la candidatura presidencial del PAN en el 2024, y luego va por cabildear su aspiración en el PRI y PRD... Diputado del MC, Omar Enrique Castañeda González, impulsa reformas a leyes del IMSS e ISSSTE, con el objetivo de incluir a personas con discapacidad y sus dependientes económicos a los derechos que se derivan de la seguridad social, con independencia de la línea o el grado que se tenga con la o el derechohabiente... ¡Ojalá!, este proyecto, lo aprueben todos los grupos parlamentarios en San Lázaro... Senadora Kenia López Rabadán, acusa colapso del sistema de transporte público en CDMX, en especial, el Metro, el principal medio de movilidad en la capital del país... "Todos los días este transporte que es el número uno, todos los días presenta un incidente nuevo; son incendios, cortos circuitos, choques y retrasos. Ciertamente, los capitalinos sufren por el abandono de la jefa de gobierno, ahí están los recortes presupuestales y los subejercicios tienen en colapso al Metro"... Enseguida, remata: "sin duda, lo que más impera en el gobierno que encabeza la señora Claudia Sheinbaum, es la corrupción. Por ejemplo, no hay ningún servidor público de alto nivel en la cárcel por el colapso de la Línea 12; no hay, lamentablemente, ni un servidor público de alto nivel, pagando en la cárcel por el fallecimiento de dos hermanas que cayeron a una coladera y murieron, en Iztacalco". ¡Zas!... Ministros en la SCJN, consejeros electorales, jueces, magistrados; clase media; demócratas, republicanos; empresarios, como Claudio X. González, hijo; panistas, priistas, perredistas, serán "los enemigos públicos número uno del régimen", durante el mensaje que el próximo sábado, en Zócalo-CDMX, hará el presidente Andrés Manuel López Obrador... ¡Cuidado!... ¡Ah!, no se escaparán, Lorenzo Córdova Vianello ni Ciro Murayama... Hay que decirlo, todos ellos, son la bandera electorera del régimen... Cuál será la plataforma de producción de barril de petróleo en este país... Próximo sábado, lo sabremos, si es que el Presidente, lo incluye en su mensaje, por la efeméride...